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Ｈ24 年度 梅園だより  １号  H24.5.12 

梅園２丁目自治会 発行  
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★平成２４年度新役員 

会長：山口 峻司 （西１ブロック長） 

副会長（総務担当）：前村 裕子（東２ブロック長） 

〃 （環境担当）：中村 晃三（東１ブロック長）、武藤 暢宏（南ブロック長） 

〃 （行事担当）：和田 朋幸（西２ブロック長） 

書記：松本 君代（西１）、西川 諭（西１） 

会計：福富 孝至（南１） 

 

☆新会長あいさつ 

 今年度自治会長をお引き受けすることになりました山口
やまぐち

峻司
た か し

です。1975 年に旧桜

村（竹園）に、1988 年に梅園に来ました。以来 2４年間、皆様方には家族共々たい

へんお世話になってきました。幾度か自治会のお仕事をお手伝いさせていただきま

したが、2011 年まで 14 年間米沢へ単身赴任しており、地域の情況にはあまり詳し

くありません。なにぶん不器用なもので、自治会会員の皆様には、多大のご迷惑を

お掛けするとは思いますが、精一杯努めますのでよろしくお願いいたします。 

  

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

 

★定期総会報告 

平成２４年度梅園２丁目自治会・自主防災会定期総会は平成２４年 4 月７日（土）
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午後７時から梅園集会所で開催されました。出席者数は新旧役員を含めて９８名、

委任状２０４名、合計３０２名でした。 

議長に五十嵐立青氏を選出し議事を進行しました。平成２３年度の活動について役

員等から説明がなされ、活発な議論が行われました。主な内容は以下の通りです。

活動報告の詳細については事前配布された定期総会資料をご参照下さい。 

 

1. 平成 23 年度活動報告 

(1)１年間の主な活動（徳本会長）  

楽々市や運動会など恒例の行事を行い、８回の役員会、９回の幹事会が開催され

ました。なお運動会と同日に市の総合防災訓練が行われたため、防災訓練は代理の

幹事が出席したとの補足がありました。 

(2)自主防災会関係（徳本会長、田中秀明氏） 

昨年度は放射線計測器の購入と講習会・講演会を２回実施しました。ＡＥＤの使

用訓練は出来なかったので今年度は実施した方がよいだろうとの報告がありまし

た。引き続き、田中秀明氏より、放射線計測器の使用状況と最近の測定結果につい

て資料映写により報告がありました。計測器の貸し出し状況は、１回あたり２泊３

日で月に６人～１０人程度、１１月から３月の間に合計３８人の利用がありました。

梅園公園の放射線量測定値は 0.26→0.23（マイクロシーベルト／時間）程度で、１

年を経た今も予想より減っていないとの報告がありました。 

(3)梅園集会所関係（徳本会長） 

受付業務は前年同様「Ｔ-１インドアテニススクール」に委託し、保守管理、清

掃も関係サークルに委託して実施しました。昨年度は特に地震後の集会所の補修工

事が行われ、修繕工事以前の耐震の総合評価（上部構造評点）は 1.39（一応倒壊し

ない）であったのが、工事後は 1.59（倒壊しない）まで改善されました。詳細は総

会資料参照。 

(4)総務関係（長通総務委員） 

23 年度は名簿を作成しない年であったため、次年度に向けて名簿についてのア  

ンケートを行い、その結果は 23 年度の梅園だより第５号に掲載したとおりです。 

(5)環境関係（田中、有光環境委員） 

環境２（ゴミ担当）について、３月２０日過ぎに東２ブロックのあるゴミ置場が

縮小され、収納しきれなくなる問題が発生したとの報告がありました。市に増設を

要望しているが現在のところ未解決の状況です。新しいゴミ集積所マップ につい

ては、次年度担当者に引き継ぎが行われました。 

(6)行事関係（平田行事委員） 

楽々市、親子パトロール、敬老の日、運動会などの行事を行いました。事前資料

には梅園文庫クリスマス会（梅園文庫、子供会）となっているが子供会は削除する

との訂正がありました。 

(7)体育防災委員会運動会関係（岩崎体育防災委員） 

９月２５日に運動会を無事開催でき、会員皆様の協力に対して感謝の言葉があり

ました。ただ、近隣の学校行事の日程をすべては外すことが出来ず、参加者は前年
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より減少し、また競技プログラムのマンネリ化の指摘もありました。 

(8)自警団関係（福田自警団団長） 

毎月２回の夜間パトロール（H16 年〜）や、登下校時の立哨（H17 年〜）を行い

ました。これに対して東小学校から運動会において感謝の言葉を受けました。今年

３月に入って、空き巣が３件発生し、鍵のかかっていない２階からの侵入や、窓ガ

ラスを割って入るなどの事例があり、注意喚起の報告がありました。 

 

＜以上の報告に関する質問・意見＞ 

・体育防災委員は運動会が終わると活動終了になってしまうので、名前を防災体育

委員に変えたらどうか。 

・徳本会長 規約７条に体育防災委員とあるので、名実共に変えるかどうかの検討

を次期にお願いしたい。 

・集会所修繕工事の見積りはどこから取ったのか。 

・村岡旧会長 地震関係修理については、建設を請け負った中建設に依頼した。実

家が当自治会の会員であり、他にも無料で見てくれていた。 

・徳本会長 空調機は相見積をとって安い方に発注。基本的には相見積りである。 

・市から補助金をもらった場合、入札とか見積もり合わせが必要ではないのか。 

・ 徳本会長 特に言われていないが、地震の後は急ぎのため特例だったかもしれ

ない。見積り業者のまま発注でよいかは確認した方が良い。 

・放射線計測値についてのコメント。セシウムは普通では移動が少ないが、先日の

強風で移動した可能性がある。また、機器の較正はどうなっているか。 

・田中（秀） 粘土鉱物に付いて移動した可能性はある。較正はやってくれるとこ

ろが無い。市の測定値と大きな差は無いのでほぼ正しいと思われるが、較正をや

ってくれるところを知っていれば教えてほしい。 

・計測器の貸し出しは同じ人が何回も借りているのか。 

・田中（秀） 同一人は２人なので、多くの人に利用されている。 

以上のような討論ののち、活動報告について拍手で承認されました。 

 

2. 平成 23 年度決算報告 

阪東会計委員より「平成 23 年度決算」の説明が行われました。 

 

3．決算および会計監査報告承認 

高田会計監査委員から会計監査結果が報告されました。また、貯めすぎても会計

の負担になるので、必要に応じてもっと使うべきではないかとの意見がありました。 

地震保険はかけていないのかとの質問に対し、阪東委員より５月の更新時に検討し

たが、集会所の様な公共の建物の場合はメリットが少ないとの事で見送ったとの説

明がありました。以上、平成 23 年度決算報告とともに拍手でもって承認されまし

た。 
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4．平成 24 年度予算案の提案と承認 

平成 24 年度予算案は提案後、特に質問はなく拍手をもって承認されました。 

 

5. 規約改正について（徳本会長） 

“幹事会”については実態として在るにもかかわらず明記されていなかったので、

第８条と第１４条に幹事会を明記し、承認されました。また第９条の顧問について

は 6.その他の項で説明質疑が行われました。 

6. その他 

(1)活動報告（７）梅園２丁目自治会ホームページ作成について（平田行事委員） 

  （http://www.geocities.jp/umezono2tyoume/） 

 ホームページを見たことのない方も多いので、実際に映写して説明があり、新年

度の継続について総会での承認のお願いがありました。新年度の幹事で詳しい方が

いるので継続可能であり、サーバーについてはその方と検討してやっていきたいと

の意向でした。 

・パソコンに強い人は良いが出来ない人にとってはストレスになるのでは？ 

・平田  最悪誰もいなければ自分が引き続きやるつもりでいた。 

・ずっとその人が出来ればよいが、それだけのニュースや必要性があるかどうか。 

・福田自警団団長 自警団からの事件のニュースはすぐに流してほしいと言う人も

あるが、被害者から了解のあった分だけ流している。 

・個人のサーバーを貸してもらうのは有り難いが、写真が容量をくっているので工

夫が必要ではないか。 

・１ギガまで無料のものもある。（注、Google のサービスのことと思われるが、勝

手にデータ収集されるようなのでホームページ開始時に避けた経緯あり） 

以上のような質疑の後、ホームページの継続については拍手で承認されました。 

 

(2)井戸掘りについて（高田彰氏） 

 震災後、新築マンション等で井戸を設置する例が増えており、災害緊急時に備え

て自治会でも集会所に井戸を掘ることを検討してほしい。業者に頼むと２５万円程

度かかるが、個人で掘ることもできるそうで、そのホームページで実際の掘削作業

の紹介がありました。 

・市の許可が必要ではないか。 

・高田 飲料にするには許可がいると思うが、既に井戸を持っている人の経験があ

るはず。 

・五十嵐 市に問い合わせたら、飲料ではなく、普段は使えないよう蓋をする／ポ

ンプを外しておく、などしておけば可能との事。他の自治会で掘った例がある。 

以上のような討論の後、次期に於いて検討を進めることが拍手で承認されました。 

 

(3)集会所の電話機について（阪東会計委員） 

 過去に集会所にピンク電話が設置されていたが、ある時、取り外して今は鍵と権
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利書を会計が保管している。災害時に回線電話が必要になる可能性があり、復帰す

るかどうか検討をしてきたが、高額になるので総会にはかりたい。経費は、電話機

買い取り 115,500 円＋工事費 11,000 円＋月基本料 2,500 円になる。 

・使用頻度が低く取り外した経緯がある。個人としては不要。子供のいたずらもあ

った。 

・ピンク電話ではなく黒電話を緊急時だけ繋ぐことにしたらどうか。 

・相手も有線なら（有線は電力線を兼ねているので）繋がるが、携帯がほとんどな

のでどのくらいのニーズがあるだろうか。 

・防災組織との連絡が第一義的なことと思う。 

以上のような討論ののち、本意見を参考に次期役員会に引き継ぐことで了解された。 

  

(4)書画カメラ等の購入について（徳本会長） 

 昨年度から、プロジェクターとスクリーンの購入要望が出されていたが、今ここ

で使用している書画カメラ（デモ機）はプリントを用意しなくても皆に必要な情報

が見てもらえるもので大変便利である。プロジェクターもそれほど高くは無い。ス

クリーンは大きいため市民活動センターで借りるのは大変で、価格も安価（13,000

円）だったので既に購入した。書画カメラとプロジェクターの購入について是非検

討をお願いしたい。 

・書画カメラは昼間でも使えるのか。  明るいので十分使える。 

・梅園文庫絵本の読み聞かせに使える。欲しいと思っていた。 

・体育委員会でも資料表示のためプロジェクターは要望があった。 

・パソコンを使う人はプロジェクターで映すのが便利。 

・災害時にはホームページで発信される防災関係情報の共有のためにも、何らかの

ものが必要。発電機は防災会で保有している（集会所の倉庫にあり）。 

・みどり会が一番利用しそうなので、収納場所や管理について協力できる。 

以上のような討論ののち、書画カメラとプロジェクターを購入することが拍手で承

認されました。 

 

(5)顧問について（徳本会長） 

規約の解釈は、顧問は区長経験者と、総会で推薦された地域社会に貢献した者との

２種類があり、区長経験者は全員顧問になると読める。平成元年に顧問の規約が出

来たが、当時は区長経験者（現在はブロック長）が全員顧問になっていた（当時の

資料を映写して確認）。現在顧問が大勢いるという認識はない。皆様のご意見を伺

いたい。 

・顧問は必要ないと思う。 

・徳本 会長としては、初めての事が多いので顧問は会長の相談役としてほしい。 

・任期を決めることが必要。 

・総会で決めるとなると１年１回なので、会長が必要とする人を役員会で承認する

方がよい。現役の人が必要な時に決めて、その年度限りとすればよい。 
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・次期会長が必要な場合はこの総会で規約改正しないと決められないが。 

・ある程度の範囲を指定することが必要。会長経験者、少なくとも自治会会員であ

るなど。会長の個人的な関係で決められては良くない。 

・手続きを踏んで文言をきちんとしてから決めることとし、形式を踏みつつ実務的

に進めてほしい。具体的には（例えば）福田さんを顧問としてお願いすることは

妥当と思う。 

・次期会長が必要な場合は、役員会で承認して決めることではどうか。 

以上のような討論ののち、規約改正までの付帯的な扱いとして、顧問は次期役員で

検討し、役員会で承認を得て決めることを可能とすることが拍手で承認されました。 

 

(6) 徳本会長より資料『運動会は楽しい「防災訓練」だ！』 (8 ページ参照)に基づ

き、運動会を防災訓練として積極的に見直し活性化する事について皆さんのご意見

を聞かせていただきたいとのお願いがありました。 

 

7. 平成 24 年度自治会新役員選出と承認ならびに挨拶 

 平成 24 年度役員について選出と承認が行われ、新役員を代表して、山口峻司自

治会長（西１区）の挨拶がありました。 

 

8. 民生・児童委員の紹介と挨拶 

 民生・児童委員、白木さん（東１ブロック担当）、中川さん（東２ブロック担当）、

市川さん（西ブロック担当）、福田さん（南ブロック担当）の紹介があり、市川さ

んが代表で挨拶されました。民生委員は行政と皆様のパイプ役であり、担当地区は

決まっているが４人が連携して活動しているので、遠慮なく相談して下さい。高齢

者実態調査が年１回あり６５歳以上の所帯への訪問を行うのでその際協力をよろ

しくお願いしたい。また毎月第４金曜日に「ひだまり」を行っているが（9 ページ

参照）、生き生きプラザより指導者が来てシルバーリハビリ体操を集会所で行うの

で、老若男女を問わずどなたでもご参加をお願いしたいとのことでした。 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

☆今後の行事予定 

 ５月２７日(日) フリーマーケット「楽々市」について。詳しくは 10 ページを

参照。 

                                            

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

★入退会者について 

平成２４年１月３１日発行「Ｈ２３年度梅園だより第４号」以降の入退会者で、Ｈ

２４年５月１１日までに届けを出された方です。 

 
（略） 
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*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

♫関係団体、サークルの連絡先は、役員へお問い合わせ下さい。 

♬サークルで、自治会名簿への募集案内等の掲載を希望される場合は役員へご連

絡下さい。                 
 

★編集後記  

 4 月 7 日の午後７時に始まった総会は熱い発表・議論が続き、 終わったのは午後

10 時を回っていました。事前資料にはなかったその他の項もごらんいただければ、

その時の様子がおわかりになるかと思います。前年度書記の佐藤さん、雨海さんの

総会議事録を活用させていただきました。いろいろな案件が今年度に積み残された

ようで大変ですが、1 年間どうぞよろしくお願いいたします。なお、楽々市はまだ

まだスペースがあります。たくさんの出店をお待ちしています。（書） 



8 

 

運動会は 楽しい「防災訓練」だ! 

平成 23 年度梅園二丁目自治会長 徳 本 圓 

 

「運動会を“防災訓練”として見直そうよ！」と言う意見を皆さ
んはどう思われますか？ 
 江戸時代のお祭りは平時における“防災訓練”の役割を果たし
ていたという説があります。1,2) お祭りには神輿（みこし）やだ
んじりなど大きな重量物がつきもので、それを動かすために大勢
の人が力を合わせて行動することが不可欠です。みんながバラバ
ラに勝手な行動をとって右往左往したのでは収拾がつかなくなり
ます。リーダーの掛け声のもとに、統制の取れた行動をとること
が、一種の防災訓練という意味を持ち、いざという有事のときに
役立つという訳です。さらに、お祭りの準備から後片付けまで一
緒にやる事でご近所の人とも顔見知りになり、なによりもやるこ
と自体が楽しいという大きな利点があります。 
 梅園地区には神社が無いのでお祭りはありませんが、幸いなこ
とに梅園公園に大きな広場があり、毎年自治会の運動会が開催さ
れています。近年、梅園自治会の運動会の意義に疑問を持つ人が
増え、「あれは運動が好きな（得意な）人や子供の行事だから、私
は行かない」とか「運動会なんか要らない、もう止めてしまえ」
という極論もあると聞きます。 
 私は、この度の「東日本大震災」を機に、この梅園自治会の運
動会を“防災訓練”として積極的に見直して、むしろ運動会をも
っと活性化してはどうかと考えます。 
 いま梅園自治会の防災委員は、体育委員が兼任し、体育・防災
委員と呼ばれています。昨年の総会では、「東日本大震災」の時、
防災委員会が十分機能しなかったという反省から、防災委員を体
育委員とは別組織にした方が良いのではないかという提案もあり
ました。 
 私は逆に、運動会を一部の人の趣味的な行事ではなく、みんな
で楽しめる防災訓練としてみなおすことで、もっと大勢の人に参
加を呼びかけることができ、そのプログラムにも工夫をこらせば、
いざというときに本当に防災に役立つ行事に変身できるのではな
いかと期待しています。 
 ぜひ皆さんの意見を聞かせて下さい。 
 

1) 自然とよりそい、緑がつなぐ都市再生（２）｜ECO ネット東京 62 

  http://all62.jp/ecoacademy/01/02.html 

2)「お祭りは“防災訓練”だ」 

  http://www.mutai-shunsuke.jp/policy128.html 
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 フリーマーケット   Flea Market 

 

楽々市 Rakuraku-ichi 

 

日時：５月２７日（日） １０時～１４時           

 

場所：梅園公園 芝生広場（集会所付近）  

 （雨天の場合は、梅園集会所内ホール） 

 

梅園２丁目自治会のフリーマーケット「楽々市」 

を今年も開催いたします。 

 

地域の方と出会う絶好の機会、多くの皆さまのご来場をお待ちしております。 

駐車場はありませんので、車でのご来場はご遠慮ください。 

 

また、多くの皆さまのご出店をお待ちしております。 

・お家の中で眠っているものを出店してみませんか？お小遣いになりますよ！ 

・ご自分の趣味を皆さまに広めてみませんか？楽しいですよ！ 

・少ないからと遠慮なさっていませんか？一点でも大丈夫ですよ！ 

                                                                  

 

ご出店をご希望の方は、５月２６日（土）までに自治会の行事担当（和田：TEL/FAX 

ｘｘｘ－ｘｘｘ－ｘｘｘｘ）まで、下記をご連絡ください。 

 

 お名前                お子様のご参加   人 

 

 ご住所 梅園２丁目    －         区    班 

 

 お電話                ＦＡＸ                

 

 出店内容（概略で構いません。衣類、おもちゃ、本、手作り小物、植物など。食

品や危険物は禁止） 

 

                                                               

 

その他                                     
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Ｈ24 年度 梅園だより  ２号  H24.７.1４ 

梅園２丁目自治会 発行  

 

目次 

・ 役員会の報告（第 1 回〜第 3 回） 

・ 楽々市の報告 

・ 竜巻被害救援募金の報告 

・ その他の報告事項 

・ 梅園集会所の使用について 

・ 今後の行事予定 

・ 入退会者について 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

役員会報告 

 平成 24 年度は今までに 3 回の役員会が開催されました。以下にその概要を報告いた

します。 

第 1 回（4 月 7 日） 

幹事の自己紹介、年間行事の確認、各担当からの依頼 

＜総務（前村）＞ 今年度は「梅園 2 丁目自治会名簿」作成のため、各班長に名簿の

チェックを依頼し、5 月 12 日の第２回役員会で回収することにした。 

＜環境 1（中村）＞ 「街灯・道路破損等についてのアンケート調査用紙」を配布し、

回答は副ブロック長を通じて、5 月 11 日までに環境 2（武藤）まで返却するよう伝え

た。 

＜環境 2（武藤）＞ 「ゴミ集積所使用者マップ（現在版および書き込み用）」を配布

し、回答は副ブロック長を通じて、5 月 11 日までに環境 2（武藤）まで返却するよう

伝えた。 

＜行事（和田）＞ 「楽々市のお知らせ」を配付した。5 月 27 日に予定し、雨天の場

合も集会所内で行うので多くの参加をお願いした。 

＜会計（福富）＞ 「自治会費徴収と振込について・自治会活動に関連する費用の支

払いについて」「交通費・コピー費・通信費等の受領書」を配付。会費集金をよろしく。 

 

第 2 回（5 月 12 日） 

桜地区区会連合会の報告  

 つくば市の区会連合会の中でも桜地区区会連合会は活発に活動している。桜地区に

は 50 の区会があり、このうちの一つに並木地区区会（並木の 3 区会と梅園 2 丁目自治

会）が位置づけられている。今年度、会則の変更で並木地区区会から 2 名を理事とし
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て選出することになり、並木から 1 名と本会からは山口会長がその任に当たることに

なった。会計については繰越金が約 300 万円あり、今後それをどうするのか検討して

いくことになった。 

各担当からの前回依頼事項の現状報告と審議 

＜総務＞ 名簿のチェック結果を回収した。今後の入退会者に関しては班長から直接

総務に届け出、同時に副ブロック長にも連絡することとした。 

＜環境 1＞ 桜地区区会連合会において、市と自治会の協働により犬の糞の不法放置

をなくす取組み「イエローカード作戦」（放置された糞を見つけたらイエローカードを

たてておく）が紹介されたが、特に賛同の意見はなく、今回は見送ることとした。 

「街灯・道路破損等についてのアンケート調査」の回収結果についてはとりまとめ中。 

＜環境 2＞ ゴミ集積所使用者マップをまだ未提出のところは出して欲しい。 

＜行事＞ 楽々市への出店希望は現在 4 件。申込しめきりを 5 月 26 日まで延長した。 

その他 

＜東 1 ブロック 3 班の状況について（東 1 ブロック長）＞ 東 1-3 班は班員が 6 名（3/10

の時点で。その後 5/12 現在で 7 名となった）。規約では班員が 6 名未満の場合は合併

となっている。現時点で合併の必要はないが、班員数の増加を図るため、現在建築中

のトヨタウッドホームに入居の方々への入会を働きかけることにした。 

＜東 2 ブロックのゴミ集積所について（環境 2）＞ 懸案だった所について、2 カ所に

分かれて使うことで、とりあえずの解決をみた。 

＜防災について（会長）＞ 竜巻被害があったことでもあり、自主防災について消防

署に問い合わせた。その結果、30 名以上が集う規模の所には防火管理者を置き、その

届け出が必要とのこと。6 月 20 日の「防火管理講習乙種」（茎崎交流センター）を会

長が受講することになった。 

 

第 3 回（6 月 9 日） 

 「役員の仕事内容」の確認。年度当初に行うべきものであったが、時間が無くでき

なかったので再確認した。 

各担当からの現状報告ならびに審議 

＜総務＞ 名簿原稿ができあがったので各班長に配り、この場で確認をお願いした。 

＜環境 1＞ 「街灯・道路破損等についてのアンケート調査」の結果をとりまとめ、

以下の要望を会長名で市役所に申請することとした。防犯灯設置要望、梅園公園の街

灯を覆っている樹木の剪定、道路沿いの樹木の根が U 字溝を押し上げ通行に危険な箇

所があること、ミラー設置の必要箇所、公園の植栽関係、公園女子トイレのドアが閉

まらない、ひまわり公園のゴミ集積所側の防火水槽標識の支柱の腐食、路面の整備な

どの改善要望書をそれぞれ担当の都市施設課、道路課、危機管理課へ提出（6月 11日）。 

＜環境 2＞ 各ゴミ集積所に「集積所番号札」を配布し、わかりやすいように掲示し

てもらうことにした。 

その他  

 前回の役員会で話題に出た東 2 ブロックのゴミ集積所に関しては、2 カ所に振り分

けられた使用者名をはっきりすること、ならびにゴミ集積所新設の要望を市へ継続し
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て出していくことを確認した。 

 

楽々市の報告 

 爽やかな天候に恵まれた 5 月 27 日（日）、今年も梅園 2 丁目自治会の「楽々市」が

開催されました。今回の出店は 9 店。食器や衣類、手作り小物に縫いぐるみ、丹精こ

めて育てられたお花など、バラエティーに富んだ出品がありました。また梅園文庫か

らは絵本などの出品や読み聞かせなどもあ

り、およそ 50 名の方々が来場され、楽しい

ひとときを過ごしておられました。自治会

の皆さんの交流の場ともなっている「楽々

市」、とても賑やかなフリーマーケットにな

りました。次回開催は 10 月頃を予定してい

ますので、今回同様、多くの皆さまのご出

店とご来場をお待ちしています。 

  

竜巻被害救援募金 

 去る 5 月 6 日午後１時半頃つくば市北部（北条地区）

等を襲った竜巻は男子中学生の尊い命を奪うとともに家

屋を含めた建物 1,000 棟近くに被害を与えました。防災

委員からのご意見もあり、梅園 2 丁目自治会幹事会も「救

援募金のお願い」の回覧を回すとともに、6 月 8，9，10

日に梅園集会所で募金活動を行いました。 

 24 名の方々から 94,246 円の募金があり、つくば市役所

会計課へ届けました。後日、市原市長より義援金へのお

礼状をいただきました。ご協力どうもありがとうござい

ました。 

 

その他の報告事項 

・ 総会で購入が決まった、書画カメラとプロジェクターを発注しました。総会では

借り物で試してみましたが、原稿をそのままスクリーンに映写することができる重

宝な機器です。  
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 ・ みどり会のご厚意により、卓球ラケット、ボール、ネットなどの用具を自由に使

えるようになりました。廊下奥の棚に収納されていますので、希望者は使用簿に記入

の上お使いください。 

 

梅園集会所の使用について 

 集会所使用後の消灯忘れ、あるいは鍵の返却忘れなどが散見されます。集会所を使

い終わったら、清掃をし、点検表に沿ってエアコン、トイレ、玄関などの消灯や戸締

まり（二重ロック）を必ず確認し、カーテン、障子は防犯のため開けたままにしてく

ださい。そして鍵を借りた場合は忘れずに受付（インドアテニススクール）に返却し

てください。梅園集会所の利用規則や注意事項などは、自治会名簿にも記載されてい

ますのでご確認ください。 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

今後の行事予定 

・ 親子パトロール：7 月 21 日(土)梅園公園、18:00 受付、18:30 開会、 

  20:00 頃終了予定。雨天の場合は 22 日。（詳細は梅園２丁目自治会自警団へ） 

・ ラジオ体操：7 月 23, 24, 25, 26, 27 日、8 月 27, 28, 29, 30 日。 

    場所：梅園公園、朝 6:30〜6:45。雨天の場合は中止。（詳細は子供会へ） 

・ 第 28 回梅園地区大運動会：10 月 21 日（日）9:00〜12:30、梅園公園 

             雨天の場合は中止。                     

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

入退会者について 

平成 24 年 5 月 12 日発行「Ｈ24 年度梅園だより第１号」以降の入退会者で、7 月 11

日までに届けを出された方です。 

 

 

   略 

 

 

 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

♫関係団体、サークルの案内・連絡先は、まもなく発行される「梅園 2 丁目自治

会名簿」に掲載されます。なお、役員に問い合わせて下さっても結構です。 
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Ｈ24 年度 梅園だより  3 号  H24.9.29 

梅園２丁目自治会 発行  

 

目次 

・ 第 4 回役員会の報告 

・ 親子パトロールの報告 

・ ラジオ体操の報告 

・ 敬老の日のお祝いの報告 

・ 今後の行事予定 

・ 自治会名簿の訂正箇所について 

・ 入退会者について 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

第 4 回役員会（9 月 8 日）の報告 

第 3 回役員会の議事録の確認の後、各担当からの現状報告が行われました。 

＜総務＞ 8 月 9 日に「自治会名簿（平成 24〜25 年度）」を発行したが、2 か所誤記が

見つかったのでお詫びしてこの場で訂正した。その内容については後段の“自治会名

簿の訂正箇所”に記載した。なお、旧名簿の回収がまだのところは、9 月末までに班長

->副ブロック長->総務（前村）のルートで返却をお願いしたい。 

＜環境 1＞ 6 月につくば市に申請した地域内の修繕・改善等の要望事項についての報

告。道路陥没部の補修、防犯灯設置、交通上支障を来す植栽の刈込み・樹木の根の掘

り起こし、棘のある木の実の片づけについては全部すぐにやってくれた。梅園公園周

りのカーブミラー申請については、１個所は設置が済んだが、もう１個所は設置によ

り交通上の危険を来すおそれがあるＴ字路なので設置は無理との回答があった。ひま

わり公園東屋の天井の剥離も撤去し、当面

の危険はなくなった。この張り替えは来年

度の予算に計上するとのことである。ひま

わり公園の防火水槽の標識ポールの根元

の腐食は新しいポールに取り替えられた。

以上各所の before－afterの写真を書画カ

メラを使い、映写し確認した。今後も要望

があれば随時市に申請をしていく。 

＜環境 2＞ ゴミ集積所に梅園 2 丁目自治会と記載した番号札を取り付けたことによ

り、一か所、家主さんよりクレームがあった。取り付けに関しては家主さんの意向を

十分考慮すべきであることを確認した。 
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＜行事＞ 今後の行事予定として、9 月 17 日に敬老の日のお祝いのお赤飯の配布、10

月 21 日の梅園地区大運動会の開催、同日今年度 2 回目の楽々市を開催し、運動会との

相乗効果、近隣地区への働きかけにより多数の参加を期待することが伝えられた。 

＜書記＞ 自治会で書画カメラならびにプロジェクターを購入したことを報告。これ

らは原則として集会所内で会員の利用に供するもので、本役員会ならびに集会所委員

会で使い方の説明をした。機材はホール内の保管庫にいれ、そのカギは今年度は山口

会長ならびに松本書記が保有しているので、使用希望者は前もって連絡してほしい旨

伝えた。なおスクリーンはホールのコーナーに立てかけ、チェーンで転倒防止措置を

施し保管しているが、重量があるので取扱いには十分注意をお願いしたい。 

＜体育防災委員＞ 運動会の準備は予定通り進んでおり、10 月 13 日（土）19 時から

運営協力者説明会を開催することが伝えられた。 

ついで審議事項について、意見交換の後、賛否の決定が行われました。 

１．防災井戸について 

本自治会における「平成 17 年 4 月以来の自主防災の経緯」、本年度になってからの

幹事会における「防災井戸の検討経緯」、「さく井業者３社の見積もり比較」、そして「7

月 28 日の幹事会決定」の資料を提示し、意見交換の後、梅園公園内に防災時の緊急利

用を目的とした防災井戸（飲用以外の生活用水：トイレ洗浄、入浴、選択、食器洗浄

など）を設置することを決定した。費用の見積額は約 30 万円で、井戸掘削場所は、集

会所台所と道路との中間付近を考えている。今後の段取りとしては、この方向で市の

公園課に申請書を提出することにする。 

２．自主防災行事について 

次回の役員会で検討する。 

３．集会所関連について 

劣化したモップの購入、引き戸の不具合箇所の修繕・交換（2 か所）について了承を

得た。 

梅園公園に時計を設置する案を、平成 22 年度に自治会・自警団・みどり会・子供会

の合同で市に申請をしたが叶わなかった経緯がある。今回、再び要望が出ているので

自治会経費での購入を検討・審議し、ソーラー・電波時計を既存の照明塔に取り付け

ることが了承された。費用は約 12 万円。 

次回の第４回役員会は 11 月 10 日（土）19 時からの予定。 

 

親子パトロール 

今年で第 8 回目となる親子夜間パトロールが、自警団と子供会の主催で 7 月 21 日

（土）に実施されました。当日は比較的涼しい天候にも恵まれ、およそ 120 名（子供

57 名）の皆さんが、梅園公園に集合しました。 初に自警団長、自治会長、警察署長

のご挨拶をいただいき、参加者は 6 班に分かれて、18 時 50 分からおよそ 40 分かけて

自治会内をパトロールしました。自警団員に先導された各班の子供たちは、ライトや 
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拍子木などを手に持ちながら、元気な声で「知らない人には、ついていかないように

しよう」、「夏休みの宿題は早めに済ませよう」、「お母さんのお手伝いをしよう」

などの標語を呼びかけあいました。パトロールが終わるころには、あたりはすっかり

暗くなっていましたが、全員無事に梅園公園に戻ることができました。このあと参加

者は、子供会の準備したお菓子や飲み物をいただいて解散となりました。この行事を

主催していただいた自警団と子供会の方々、そしてご協力いただいた、つくば中央警

察署と赤塚交番、つくば中央地区防犯協会、つくば防犯サポーターの方々に厚くお礼

申し上げます。防犯活動に対するご理解とご協力を今後ともよろしくお願いいたしま

す。 

  

ラジオ体操 

 7 月 23 日（月）～27 日（金）と 8 月 27 日（月）～30 日（木）の計 9 日間、子供会

主催のラジオ体操が朝 6 時半から 15 分間、梅園公園で行われました。毎朝たくさんの

子供たちが参加してくれました。また近所の方も散歩のついでに参加されるなど、お

よそ 70 名前後の方々が毎朝ラジオ体操に参加され、楽しく汗を流していました。体操

が終わると参加賞が子供た

ちに配られ、梅園公園はた

くさんの笑顔と賑やかな声

であふれていました。9 回

すべてのラジオ体操に参加

した子供たちには、皆勤賞

が出る予定です。 

 

敬老の日のお祝い 

9 月 17 日（月）、自治会員のうち希望のあった 70 歳

以上の方々に、敬老の日のお祝いとして、自治会から

お赤飯が配られました。今後ますますのご健康とご多

幸を心よりお祈り申し上げます。なお今回は 92 名の

方々へのお赤飯のお届けとなりましたが、当日不在の

ため配布が叶わない方々もいらっしゃいました。お届

けできなかった方々には、ここにお詫び申し上げます。

後に、この行事に係わっていただいた役員の方々にお礼申し上げます。 
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*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

今後の行事予定 

・ 第 28 回梅園地区大運動会：10 月 21 日（日）9 時～12 時半、梅園公園。紅白玉入

れ、パン食い競走、紅白対抗綱引き、などなど 11 種目が予定されています。雨天

の場合は中止。 

・ 楽々市（フリーマーケット）：10 月 21 日（日）10 時～14 時、梅園公園集会所付

近。雨天の場合は中止。出店申し込みについては、10 月 20 日までに、自治会行事

担当（和田:Tel/Fax xxx-xxxx）まで連絡を。 

なお、梅園公園には駐車場はありませんので、車での来場はご遠慮ください。        

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

自治会名簿の訂正箇所 

・10 ページ； No.12 の齊藤さんの電話と備考欄の記載を削除し、No.11 の井上さんの

欄に電話 090-xxxx-xxxx と備考欄に「平 24 体育防災」と記入する。 

・40 ページ； 子供会の連絡先の箇所を、「西子供会 小久保 xxx-xxxx」、「南子供

会 笠倉 xxx-xxxx」と訂正する。 

入退会者について 

平成 24 年 7 月 14 日発行の「Ｈ24 年度梅園だより 2 号」以降の入退会者で、9 月 8

日までに届けを出された方です。 

   

退会 

  班 名  氏 名    番 地    備 考 

  （略） 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

編集後記 

＠本年 4 月の自治会総会で一番印象に残ったのが「防災」に対する意識の再確認で

した。「3.11 のような災害がもしまた起きたら？」、「自治会として何をするべきな

のか？」。それらの問いに対する答えの一つとして、梅園公園内に防災用の井戸を

設置することが決まりました。 

＠「暑さ寒さも彼岸まで」ということばを今年ほど実感した年はありません。あの

連日の猛暑がうそのような今日この頃です。体調をくずさないよう気をつけましょ

う。 

＠今年は運動会と楽々市が同時開催されます。申し込みをしていない方も気軽に足

をおはこびください。 

＠梅園 2 丁目自治会ホームページ（www.geocities.jp/umezono2tyoume/）には本紙

に未掲載の写真もアップロードされています。そちらもぜひごらんください。（書） 
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Ｈ24 年度 梅園だより  4 号  H24.12.1 

梅園２丁目自治会 発行  

 

目次 

・ 第 5 回役員会の報告 

・ 第 28 回梅園地区大運動会の報告 

・ 楽々市(H24 年度秋期)の報告 

・ 交流グラウンド・ゴルフの報告 

・ 防災井戸設置の報告 

・ ソーラー時計設置の報告 

・ 今後の行事予定 

・ 入退会者について 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

第 5 回役員会（11 月 10 日）の報告 

第 4 回役員会議事録の確認の後、各担当からの現状報告が行われました。 

＜会長＞ 10 月 27 日の拡大幹事会で自警団長・体育防災委員を交えて防災倉庫に収め

られている防災資機材の点検を行った。防災資機材リストに挙げられている 28 種の

資機材について実際に組み立てたり動かしたりした結果、１点（発電機のキャリア）

の不具合が確認された。また、設置したばかりの防災井戸の試運転も行った。 

＜体育防災委員＞ 梅園地区大運動会は 10 月 21 日（日）午前中に晴天のもと盛大に行

われ、競技参加者は延べ 762 名であった。 

＜行事＞ 運動会、楽々市、交流グラウンド・ゴルフについての報告（いずれも後出）

があった。 

＜環境 1＞ 6 月につくば市に申請した地域内の修繕・改善等の要望事項についての報

告、防災井戸のさく泉についての報告（後出）ならびに取扱い方法の説明があった。 

＜総務＞ 旧自治会名簿の回収は概ね終えた。梅園地区に新しく入居した家々に対して

自治会員への勧誘をお願いしたい。   

 ついで審議事項について意見交換の後、賛否の決定が行われました。 

１．防災訓練について 

  12 月 2 日（日）10〜11 時に、消防署職員による防災 DVD の映写・防火防災講話・

実演演習の三本立てで実施するという提案がなされ了承された。実施要領は 11 月

15 日の回覧板で周知する。 

２．防災マップについて ＜環境 2＞ 

  梅園 2 丁目地区の現在の防災マップは 2006 年に作成されたもので、自主防災の観

点からもできるだけ最新の状況を反映するために、班長の方々に更新作業の協力を

お願いしたい。 

３．防災カルテについて ＜環境 2＞ 
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  これも 2006 年当時のものなので、つくば市への問い合わせ並びに防災マップをも

とに最新状況のものを作成したい。 

    次回の第 6 回役員会は 1 月 12 日（土）19 時からの予定。 

第 28 回梅園地区大運動会 

 

 

 

 

 

 

 

 毎年恒例の梅園 2丁目自治会の第 28回運動会が 10月 21 日（日）に開催されました。

当日は心配された台風も日本列島のはるか東方海上に過ぎ去り、雲一つない絶好の運

動会日和になりました。開会式のあと、10 種目にわたる競技が行われました。ちびっ

子たちが精いっぱい背伸びをして投げ入れた「紅白玉入れ」、スティックでボールを追

っかけた「おみやげは何？」、親子で風船を割りあった「二人三脚」などなど、楽しい

種目がたくさんありました。また「つくば音頭」では、みどり会の皆さまにリードし

ていただき、たくさんの人が踊りの輪に参加しました。そして、プログラムの後半に

行われた二つの団体戦（「紅白対抗綱引き」と「紅白対抗リレー」）では、手に汗握る

白熱した戦いとなりました。係の方々の手際の良い進行と参加者の協力により、予定

より１時間早く競技を終了しました。今年は 140 対 130 で白組の僅差の勝利となりま

したが、双方の出場者が全力を出し切ってすばらしかったです。 
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 最後になりましたが、運動会の準備と当日の進行に多大のご苦労をいただいた井上

様、平出様をはじめ体育防災委員の皆様、そしてお手伝いの皆様（各副ブロック長、

各班長、有志の皆様）、また運動会全般にわたりご指導いただいた自警団長の福田様、

そしてみどり会の皆様に改めてお礼申し上げます 

楽々市(H24 年度秋期) 

 今年度秋期の楽々市は趣向を凝らし、運動会と同日

開催で行いました。また今回は、東地区ならびに並木

地区の両自治体にも募集案内を配布し、それぞれ 1 店

ずつのご出店をいただきました。当日の飛び入り参加

も 2 店あり、合計 11 店の出店となりました。食器や衣

料や縫いぐるみに雑貨、CD 書籍、手作り工芸品や手芸

品、丹精込めて育てられた植物など、バラエティーに

富んだ品々が出されました。立ち寄られた人達も思い

思いに品々を眺め、たくさんの買い物をしていただき

ました。そして運動会の終了後には、競技に参加され

たご家族の皆さんも楽々市に立ち寄られ、とても賑や

かなフリーマーケットになりました。ご出店していた

だいた皆様、ありがとうございました。 

交流グラウンド・ゴルフ大会 

 11 月 3 日（土）、みどり会と子供会共催の第 2 回グラ

ウンド・ゴルフ大会が梅園公園で開かれました。最初は

吐く息も白く薄曇りの天気でしたが、次第に日も照りだ

し、ポカポカ陽気となりました。ところで皆さんはグラ

ウンド・ゴルフという競技をご存知ですか？ボールをク

ラブで打ち、ホールポストにホールイン（入って静止し

た状態）するまでの打数を競うゲームです。今回の競技

に参加した子供達は 48 名、8 組のグループに分かれ、

それぞれにみどり会の指導員１名と子供会の役員１名

が加わりました。選手宣誓の後、準備運動を行い、各グ

ループは異なる 8 つのコース（15ｍ、20ｍ、25ｍ、30

ｍ）を回りました。各コースでは、子供達が一人ずつク

ラブを勢い良く振りぬき、ホールポストに向けボールを

転がしました。最初は寒さのせいか体もかたく、チョロ

や空振りもありましたが、少しずつ体もほぐれてくると、

豪快なショットもあちこちで見られるようになりまし

た。表彰式では、1 位〜3 位の子供たちにメダルや商品

が手渡され、全員に参加賞が配られました。梅園公園

で精一杯体を動かし、みどり会の皆さんと交流もでき

たグラウンド・ゴルフ大会で子供たちもとても喜んで

いました。みどり会の皆様、そして子供会の役員の皆

様、ありがとうございました。 

防災井戸の設置 

 前年度からの懸案事項であった震災に対する備え

の一つとして梅園 2 丁目自治会で防災井戸を設置しま

した。集会所台所と道路のちょうど中間の所です。10
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月 17 日（水）8 時から掘削が始まり 14 時には完了しました。水涸れの心配のない 25

メートルまで掘り、電動ポンプでくみ上げ水量も十分出ます。ただし飲料用水ではな

く、生活雑用水ですのでご注意ください。 

ソーラー時計の設置 

 梅園公園に時計（ソーラー・電波型）が設置されました。以前から設置希望が多く

あったもので、グラウンドの北側でバス停の近くの照明塔の所です。 

 

    梅園集会所の玄関前に飾られている 

          立派な菊の花(南-3、今田さん作) 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の行事予定 

 防災訓練：日時; 12 月 2 日（日）10〜11 時、場所; 梅園集会所、内容; 消防署職員

による防災 DVD の映写、防火防災講話、実演演習。 

                                          

入退会者について 

 平成 24 年 9 月 29 日発行の「Ｈ24 年度梅園だより 3 号」以降の入退会者で、11 月 9

日までに届けを出された方です。   

 

 

 

  略 

 

 

 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

編集後記 

＠梅園地区でまた空き巣事件が発生しています（赤塚交番速報）。集会所掲示板を

ごらんください。戸締まりには十分気をつけましょう。 

＠梅園 2 丁目自治会ホームページ（www.geocities.jp/umezono2tyoume/）には本紙

に未掲載の写真もアップロードされています。そちらもぜひごらんください。（書） 
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Ｈ24 年度 梅園だより  5 号  H25.2.2 

梅園２丁目自治会 発行  

 

目次 

・ 第 6 回役員会の報告 

・ 防災訓練の報告 

・ 梅園文庫クリスマス会の報告 

・ 梅園 2 丁目地区の放射線量（寄稿） 

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

第 6 回役員会（1 月 12 日）の報告 

 第 5 回役員会議事録の確認の後、各担当からの現状報告が行われました。 

＜会長＞集会所に関して 3 点。障子紙の張替え、魔法瓶の買い換えはともに「みどり

会」のご厚意で終えたこと、また防災井戸専用に 20ｍの防水電源ケーブルを購入し

常備した。 

 有効期限の切れた消火器の廃棄に関しては、体育防災委員平出氏によりジョイフル

本田でリサイクル券を購入し、引き取ってもらった。 

 市からの道路工事の周知（ローソンから西に向かう道路舗装補修工事を 1 月 15 日〜

2 月 25 日の工期で行う）については、回覧を各副ブロック長に回した。 

＜総務＞現在梅園 2 丁目自治会の会員は 517 世帯で、全世帯に対する組織率は約 50％

であり、災害などに備えて自治会を活発にしたいので転入者への勧誘をしていきた

い。班長と一緒にブロック長も勧誘に動きたいのでよろしくとの要請があった。 

＜環境＞「防災マップ」については、環境 2 担当が更新作業に取りかかっているとこ

ろである。「防災カルテ」の更新についても、会長が市にデータを問い合わせたの

で、新防災マップをもとに完成させる予定である。 

＜書記＞昨年 6 月に行った竜巻被害義援金の協力が「広報つくば（10 月 1 日付け）」

に掲載された。12 月 2 日（日）に梅園集会所で実施された防災訓練について報告（後

述）。 

＜会計＞年度末が近いので、立替分の未請求があったら早めに提出するよう催促があ

った。 

審議事項 

１．今年度の総括と次年度への引継ぎとして、今後の役員会の日程が以下のとおり提

案され了承された。 

  3/9 （土）役員会（ 終） 

  3/16（土）幹事会の引継ぎ 

  4/6 （土）平成 25 年度定期総会 
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２．次年度への引継ぎ事項案として、救急救命講習、井戸水質検査、班会が挙げられ

た。 

＜その他＞ 

３．毎週金曜の夕方に梅園公園で行われている子どものサッカークラブの折に、公園

西側道路に送迎車両の駐車があって、通行に差し障りがあるのではという意見が出

された。これについては自治会からクラブに対し、市に公園内一時駐車の許可を取

るなどの善処を働きかけることとした。 

４．19 番地の西道路に面した側で、道路に大きくはみ出した樹木があり、通行に危険

があるため、市の道路課へ対応を依頼することにした。 

防災訓練の報告 

 平成 24 年度の防災訓練は 12 月 2 日（日）（10〜11 時）に梅園集会所において地区

住民約 30 名が参加し開かれた。並木消防署からは消防車、救急車とともに７名の署員

に来ていただいた。 

 初は防災ビデオの視聴で、「我が家の危機管理」というタイトルで、1.日頃の対策

と心構え（地震に備え、日頃の対策と心構えの実例）、2.被災者の体験から学ぶ（地震

災害時とその後の重要な対策）の 2 本のビデオであった。阪神淡路大震災（1995 年）

や新潟中越沖地震（2007 年）の被害データの分析から、どのような建物が倒壊しやす

いのか、地盤の状態(埋め立て地、斜面の造成地等)や建物自体の構造（すじかいの重

要性、屋根の重さ、壁のひび割れ等）が示された。また屋内においては家具が倒れ下

敷きになったり、逃げ道を塞ぐことを防ぐため、家具の固定の方法が示された。さら

に火災についてはガスコンロなどの火の消火不備によることはもとより、電気が復旧

後、加熱等で発火する通電火災の怖さを知った。 

 こういった状況から自主防災に対する意識の大切さを痛感した。いざという時に一

番必要になるのは水で、水の備蓄は 重要であることを再認識させられた。トイレは
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段ボール箱とビニール袋で応急的に作ることもできる。食料は少なくとも三日分の備

蓄が望ましい。防災必需品のような 低限必要なものを防災袋にいれて用意しておく

ことも大事である。 

 ビデオに引き続き、消防署員による講話があった。非常に大きな災害が起きた場合、

消防署等の救援はどうしても全体を見て重点的におこなわれるので、近くに消防署が

あるといっても頼れないこともある。従って自助あるいは自主防災の意識が大事であ

ることを強調された。 

 講義の後は外に出て、水消火器を使っての消火訓練が行われた。実際の消火器は粉

末が吹き出すタイプのもので、炎の火元にかけ酸素を絶つことが重要であると説明が

あった。何組かにわかれ消火訓練を行ったが、消火器の取扱いは分かりやすかった。

また、古い消火器については作動させると危険な場合もあるので、リサイクルセンタ

ーへ直接問い合わせ、リサイクル処理を依頼してほしい旨教わった。 

 その後、防災井戸の実地運転を行った。実際にポンプ運転のスイッチ操作をし、井

戸水のくみ上げを確認した。この井戸水はあくまで緊急時での使用を第一目的として

おり、水質検査はしていないので「生活雑用水」である。また、防災倉庫の中身の確

認と非常用発電機（ガソリン）の運転もおこなった。 

平成 24 年度 梅園文庫クリスマス会の報告 

12 月 8 日（土）10:30 より開催し、赤ちゃんから小学生まで 46 名のお子さん(保護

者、スタッフ等合わせて約 70 名)が参加し、今年もにぎやかな会となりました。 

出し物は、「パネルシアターかくれんぼ」の皆さんによる、ホワイトパネル「ぽんぽ

こ音頭」、「まんまるパン」、「小さな世界」ほか、ブラックパネル「クリスマスメドレ

ー」、「かくれんぼサーカス」、昨年梅園文庫スタッフが折り紙で作製し好評だった大型

紙芝居「ブレーメンの音楽隊」を楽しみました。大きなお子さんからまだ小さい赤ち

ゃんまで、声を合わせて歌ったり体をゆすったりしながら、終始真剣に楽しんで観賞

してくれました。 

次に、全員でクリスマスソング「赤鼻のトナカイ」、「あわてん坊のサンタクロース」、

「きよしこの夜」を町田香織さんの伴奏で歌い、 後にキャンドルサービスをした後、

お子さん達へプレゼントをお渡しして終了しました。 

  

パネルシアター       大型紙芝居「ブレーメンの音楽隊」 
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梅園２丁目地区の放射線量 

田中秀明（西 2－3 班）、佐藤皓（東１－１班） 

 

昨年 2011 年 8 月 27 日の「梅園だより」で梅園公園とひまわり公園、山ゆり公園の放

射線量について紹介しました。その後、有志が適宜測定してきましたが現状について

報告いたします。 

梅園公園 

図に示すように公園の広場の中心部は地上１ｍで 0.20 マイクロシーベルト/1 時間

（μSv/h）で、昨年 7 月の値の 77％に下がっています。 

あじさいの植え込み、あずまや横にある植え込みの石、その横にある小山の南斜

面、子供らのよく遊ぶ奇異な枝の大木、東側の小山などは同じような傾向にあります。

あずまやの中は地震時には工事中でカバーされていて、地震以降に新築されたので

低線量でした。その後周辺からセシウムが飛んでくるのでその影響はあります。 

防災倉庫前の窪地の線量が高めです。窪地の底では地上 50ｃｍでの値が 0.30 あ

ります。そばにあるベンチの座席は 0.27 でした。つくば市では地上 50ｃｍで 0.23 マイク

ロシーベルト/1 時間（μSv/h）以上を除染の対象にしていますが、除染したときに出る

大量の汚染土は公園のどこかに置いておかれることになります。また窪地ですから汚

染土を取り除いたところで、さらに土地が低くなり、周辺からセシウムが流れ込みやす

くなります。除染したときに発生した汚染土を積んだ場所を近隣でいくつか見ましたが、

雑草が生い茂り盛り土がくずれたりしていました。梅園公園のこの窪地についてはこ

のまま観察して、もっと線量が上がってくるようなら、むしろ盛り土をして窪地でなくすな

どの対策を市と相談して考えたいと思います。 

公園前道路の歩道は 0.17 でした。ちなみに筆者の自宅内は 0.09 で去年夏の半分く

らいです。 

梅園公園の放射線量マップについては市役所の放射線対策室で最新版を準備中

で、市のホームページに掲載される予定とのことです。 
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山ゆり公園とひまわり公園 

 地上 5cm での測定を行ってきましたが、除染が必要と思われる場所について 12

年 12 月 25 日に 5cm と 50cm で再測定しました。そのデータに基づいて、山ゆり公園

のブランコ下の除染を 13 年 1 月 10 日に行いました。2 台のブランコの下の土を測定し

ながら、汚染土を少しずつ取り除きました。汚染土を埋めるために、ブランコ用地の囲

いの外（南東角の桜の木の脇）に深さ約 50cm の穴を掘り、汚染土（推定 40Kg）を埋

め 30cm の土を被せました。穴底の汚染土に測定器を置いて測定すると 1.04μSv/h

ありましたが、30cm の土を被せたあとは地上 5cm で 0.36、50cm では 0.22 でした。ブ

ランコの下の土は低くなったので、穴を掘った時に出た土を置いて平らにしました。除

染後ブランコ下 5cm の測定値は 0.21 になりました。自治会長は事前に市役所の放射

線対策室と公園緑地課に連絡してくださり、この作業を手伝ってくださいました。ひま

わり公園の北東入口の石畳東側も線量が高いので同じような作業を試みたところ、直

ぐ砂利になっていて取り除くとコンクリート製の側溝蓋の土台を壊しかねないので中断

しました。子供が常時いる場所でもないので、しばらく様子を見て必要であればつくば

市に依頼することにしました。 

まとめ 

1. 道路側溝のゴミや落ち葉は線量が高いことがあるので、随時燃えるゴミに出し

て蓄積しないことが大切です。（つくば市クリーンセンターのホームページによる

と、焼却灰の放射能は 11 年 7 月 8 日の主灰 1100Bq/Kg、飛灰 6000Bq/Kg。12

年 11 月 22 日の主灰 226Bq/Kg、飛灰 1120Bq/Kg ということで、すべて規制値

8000 Bq/Kg 内ということです。） 

2. 梅園公園の防災倉庫前の窪地についてはこのまま観察して、もっと線量が上

がってくるようなら、市と相談して対策を考えたい。 

3. 山ゆり公園とひまわり公園の要注意箇所は再度線量が上がることもありうるの

で、時々測定して、必要なら何らかの処置をしようと思います。 

4. 落葉や枯れ草、泥の集まっている地点（特に低い地点や、雨水が集まり、放射

性物質を残して水が蒸発する地点）、木材の腐食した箇所なども、高い値を示

すことがある。 

やまゆり公園 11/12/15 12/10/6
地上からの高さ 5cm 5cm 5cm 50cm 5cm 50cm 5cm 50cm

ゴミ置き場道路側 0.26 0.22
ゴミ置き場公園側 0.44 0.29

東屋屋根下 0.26
滑り台下 0.345 0.22
鉄棒下 0.31 0.34 0.3 0.24

ブランコ下左/右 0.58 0.59 0.53 0.32 0.56/0.45 0.26/0.28 0.21/0.21 0.22/0.22
東入り口 0.35 0.41 0.24 0.16

北東角側溝排水 0.78 0.24

ひまわり公園 12/10/6 12/10/16
地上からの高さ 5cm 5cm 5cm 50cm
北西排水溝３ 0.34 0.33

北東入り口低地 0.64 0.94 0.56 0.28

12/12/25 13/1/10　除染前 13/1/10　除染後

12/12/25
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☆梅園文庫ではお手伝いしてくださるボランティアの方を募集しています！☆ 

本のお好きな方、子どもや絵本のお好きな方、地域の活動にもっと参加したい方、

梅園文庫で一緒に活動してみませんか？ 

主な活動内容は、本の貸出、中央図書館からの借入、蔵書チェック・修理、クリ

スマス会、幼児クラブでの絵本の読み聞かせ等です。お得意な作業、ご都合のよ

い時だけでも結構です。 

ご関心のある方、ご協力いただける方は、どうか下記までご連絡ください！ 

連絡先：五十嵐 

 

 

 

  

                                             

*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*-*- 

編集後記 

＠「梅園だより 4 号」以降（2012.11.10〜2013.1.31）の入退会者はありませんで

した。 

＠現在、役員会、幹事会では今年度の 後の仕事として、「防災マップ（H18）」の

更新に力を注いでいます。これが終わると、今年度の総括ならびに新役員への引き

継ぎの準備にはいります。 

＠本号にもありますが、現在自治会の組織率は 50%です。皆様のお近くでも、まだ

会員になられていない方がおられましたら、勧誘していただけたらと思います。 

＠梅園 2 丁目自治会ホームページ（www.geocities.jp/umezono2tyoume/）には本紙

に未掲載の写真もアップロードされています。そちらもぜひごらんください。 

＠H24 年度の梅園だよりは本号が 終号です。１年間のご愛読どうもありがとうご

ざいました。（書） 
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